

Unión Europea aprecia ayuda a Cuba en administración tributaria



La Habana, 27 sep (RHC-PL) La cooperación de la Unión Europea (UE) con Cuba en materia de administración tributaria muestra resultados "impresionantes con un efecto multiplicador muy importante", evaluó el embajador Herman Portocarrero.

A juicio del diplomático europeo, los vínculos en general muestran 'una evolución constante y estamos a pocas semanas de firmarse un acuerdo para la cooperación y el diálogo', el cual incluirá una gran cantidad de asuntos de interés mutuo.

El apoyo a la actualización del modelo económico cubano es un eje principal de las actividades desarrolladas aquí por la UE, añadió el funcionario, al intervenir en un seminario internacional que reúne a especialistas en administración tributaria de Europa, América Latina y el Caribe.

Según explicó, la colaboración contempla un programa de intercambio de expertos a fin de lograr un sistema tributario nacional justo y operativo.

Cualquier Estado necesita ingresos para cumplir su papel esencial de asegurar servicios a los

ciudadanos, y en el caso de Cuba se trata de un desafío mayor por sus tantos logros en el campo social y una estructura demográfica similar a la de países desarrollados, evaluó.

En términos de retos, Portocarrero observó que los servicios sociales han funcionado aquí durante décadas a partir de subvenciones del Estado y donaciones, pero 'es necesario generar y redistribuir recursos provenientes de todos los actores económicos, como la única vía sostenible a largo plazo', subrayó.

Ello supone dos elementos esenciales: que el sistema tributario esté operativo en el país entero y la comprensión por los cubanos sobre la necesidad de pagar impuestos, comentó.

Significa para ellos 'la mejor garantía de que habrá escuela para sus hijos, hospital y hogar de ancianos para sus abuelos, puentes y carreteras en buen estado y que el sector público asegure el suministro de luz y agua para todos', aseveró.

La presión fiscal, añadió, tiene el reto de incentivar la economía y al mismo tiempo ser asumible a partir del nivel salarial y de ingresos del trabajador por cuenta propia, el agricultor, la cooperativa, el funcionario y la pequeña empresa familiar.

'Todos esos desafíos están por adelante', opinó el embajador, quien elogió la profesionalidad de los directivos de la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT) en Cuba.

La ONAT, dijo, está 'a la vanguardia de una economía nacional que necesita moverse precisamente para defender los logros sociales antes mencionados'.

No pretendemos que la UE tenga las soluciones ideales para todos esos desafíos en Cuba, 'pero podemos trabajar juntos para seguir definiendo un modelo económico y social con protección social adecuada y un sector público sostenible', resumió.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/107027-union-europea-aprecia-ayuda-a-cuba-en-administracion-tributaria>



Radio Habana Cuba